

Comunidades originarias encuentran puente entre su salud y espiritualidad

Esto gracias a la integración de un facilitador intercultural que se desempeñará en el Hospital Biprovincial

El Hospital Biprovincial ha dado un importante paso en materia de interculturalidad en salud, incorporando a su equipo al primer facilitador intercultural enfocado en pueblos originarios. Este avance responde a las directrices del Ministerio de Salud para implementar modelos inclusivos con enfoque intercultural.

La contratación del facilitador se realizó a través de un concurso público, y su labor se desarrollará en colaboración con la Unidad de Participación Social del hospital y el Programa Especial de Salud y Pueblos Indígenas (PESPI) del Servicio de Salud Viña del Mar-Quillota.

Luis Vergara Quintana, encargado de Participación Social, destacó que "este avance fortalece un trabajo de años con las comunidades de pueblos originarios y se enmarca en el Decreto 21, que aborda tanto aspectos clínicos como espirituales, incluyendo el acompañamiento espiritual".

Cabe destacar que el Decreto 21 Artículo 7, de la Ley de Deberes y Derechos del Paciente, garantiza el derecho de los usuarios del sistema público de salud a recibir

atención y acompañamiento espiritual con pertinencia indígena. Esta normativa, junto con la Ley Indígena 19.253 y el Convenio 169 de la OIT -que promueven el respeto a la integridad cultural y la participación indígena-, sustenta la incorporación de este enlace entre los equipos de salud y los usuarios con pertenencia indígena.

FACILITADOR EN ACCIÓN

Desde diciembre, el Facilitador Intercultural ha iniciado un trabajo territorial con las comunidades mapuche, diaguaita y aymara en las provincias de Quillota y Petorca. Su objetivo es incorporar las perspectivas de estos pueblos en las atenciones de salud y fomentar un modelo participativo.

Entre sus funciones destacan orientar y apoyar a familias indígenas que necesiten atención ambulatoria u hospitalización, asesorar a los equipos médicos en el enfoque intercultural y fortalecer la medicina tradicional como complemento a los tratamientos clínicos.

Milton Marillanca Reyes, facilitador intercultural del hospital, explicó que "mi trabajo es ser un puente entre la salud occidental y la salud con pertinencia indígena. Ya hemos conversado con comunidades diaguaita, aymara, mapuche y coya. Es esencial promover un modelo que beneficie nuestra espiritualidad y salud".



Milton Marillanca Reyes, facilitador intercultural del Hospital Biprovincial.